

FECHA	Diario de Burgos	Nº PAGINA
05OCT19		44

Espinosa reivindica la participación de Gonzalo Gómez de Espinosa en la hazaña de Magallanes

A.C. / ESPINOSA DE LOS MONTEROS

El equipo de gobierno de Espinosa de los Monteros no pierde ocasión para reivindicar el papel que tuvo el espinosiego Gonzalo Gómez de Espinosa en la hazaña que hizo posible la circunnavegación del mundo. En la mañana de ayer, lo volvió a hacer en la inauguración de la exposición sobre *El viaje a la especie-ria de Magallanes y Elcano*, que se mostrará en el Aula de Cultura de Caja de Burgos hasta el próximo día 20. Además, un vídeo sobre el navegante local, editado por el Consistorio, se pudo visionar en el acto, al que acudieron diferentes re-

presentantes del Ministerio de Defensa, promotor de la muestra.

Tanto en la exposición, que conmemora el V Centenario de la primera vuelta al mundo como en otras ocasiones, Gómez de Espinosa «es el gran olvidado» en la hazaña, como señalan desde el Ayuntamiento de Espinosa, a pesar de haber sido el Alguacil Mayor en la armada de Fernando de Magallanes y uno de los que viajaba con él en la nao Trinidad.

Según explican desde el Consistorio, «a la muerte de Magallanes en Filipinas, Gonzalo fue nombrado capitán de la Trinidad y llegó a las Islas Molucas el 7 de noviembre



Representantes municipales y del Ministerio de Defensa ayer en la muestra. / REM

de 1521». Ya solo quedaban dos naves de la expedición, la Trinidad y la Victoria, que capitaneaba Juan Sebastián Elcano. Ya de regreso a España se abrió una vía de agua en la Trinidad y la expedición se detuvo para reparar la nave, lo que propició que Elcano fuera el primero en llegar a España en 1522 y el capitán de la Trinidad quedara en el olvido, entre otros motivos, porque fue hecho prisionero por los portugueses y su regreso se retrasó hasta 1527.

En la inauguración de exposición, a la que acudieron los el alcalde espinosiego y el de Montija, entre otras autoridades, también se acercaron alumnos del colegio Santa Cecilia, de Espinosa. La muestra gráfica cuenta con 32 imágenes que rememoran la aventura de tres años por la que se atravesaron tres océanos y se bordearon otros tantos continentes.